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Leitbild  
Wer sind wir?  

Wir sind die Camphill 
Dorfgemeinschaft Hermannsberg.  

Bei uns leben und arbeiten 
Menschen mit und ohne Assistenz-
Bedarf.  

Assistenz-Bedarf heißt: 
Menschen brauchen Hilfe. Die 
Hilfe ist verschieden. Zum 
Beispiel: Beim Einkaufen und 
Kochen. Wir unterstützen uns 
gegenseitig.  

 

 

Anthroposophie 

Wir leben und arbeiten nach den 
Ideen von Rudolf Steiner.  

Rudolf Steiner hatte viele Ideen:  

• Wie wir die Welt verstehen.  
• Wie wir andere Menschen 

verstehen. 
• Wie ich mich selbst verstehen 

kann. 
• Wie ich mich gut entwickeln kann.  

So verstehen wir die Anthroposophie.   
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Was ist uns auch wichtig?  

• wir leben in einer Gemeinschaft und 
sind nicht allein   

• wir sind freundlich zueinander  
• wir sind Freunde und halten 

zusammen 
• wir unterstützen uns gegenseitig 
• uns sind die Natur, Pflanzen und 

Tiere wichtig 
• wir haben eine eigene 

Landwirtschaft  
 

 

Mitreden, mitbestimmen und mitmachen  

Alle Menschen können bei uns 
mitreden.  

Alle Menschen können bei uns 
mitbestimmen. 

Alle Menschen können bei uns 
mitmachen.  

 
Viele Menschen brauchen Hilfe.  
Wie viel Hilfe sie brauchen, ist ganz 
verschieden.  
Welche Hilfe sie brauchen, ist ganz verschieden.  
Wir geben jedem Menschen genau die richtige Hilfe.   
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Berufs-Bildungs-Bereich 

Du möchtest in unserer Werkstatt arbeiten:  
Dann beginnst du im Berufs-Bildungs-Bereich.  
Man sagt auch BBB.  

 
Der BBB dauert 2 Jahre.  
Der BBB hilft Menschen mit Assistenz-Bedarf 
sich auf das Arbeits-Leben vorzubereiten.  
 
Man lernt verschiedene Arbeits-Plätze kennen.  
Und man hat Unterricht in der Gruppe.  
 

 
 
Nach 2 Jahren kommt man in den Arbeits-Bereich 
der Werkstatt. Oder man arbeitet in einer anderen 
Firma oder in einem anderen Betrieb.  
 
 
 


